

# Seit 25 Jahren Sammelbecken für erfolglose Fußballer

**STOCKUM** Die Hobbytruppe Klümpkes Stockum feiert ihr Jubiläum. In einer Liga spielte sie nie. Den Spielern geht es rein um den Spaß.

Von Bernd Schwickerath

Wenn am Samstag in der Rollsporthalle des TuS Nord der Anpfiff zum Hallenturnier ertönt, ist das Vierteljahrhundert voll. Genau 25 Jahre ist es dann her, dass sich in Stockum eine Gruppe junger Männer aus dem Umfeld der katholischen Kirchengemeinde Heilige Familie zum ersten Mal traf, um eine neue Fußballmannschaft zu gründen. Allerdings keine, die im offiziellen Ligabetrieb um Tore und Punkte, Auf- und Abstiege kämpft. Sondern eine, in der es um nichts als Spaß an der Sache geht.

Dieses Wochenende nun feiern die „Klümpkes“, wie sie sich nennen, ihr Jubiläum. Und auch wenn die meisten der 35 Mitglieder mittlerweile längst eine Vier vorne stehen haben, ist das Team noch aktiv, trainiert ein Mal pro Woche im Nordpark und bestreitet zehn bis 15 Spiele im Jahr.

Wie die ausgehen, ist egal. „Wir haben immer schon gern



Ein seltener Erfolg der sonst eher sieglosen Klümpkes: 2013 gewann das Team ein Turnier in Büderich.

Foto: privat

Fußball gespielt. Aber wir waren zu schlecht, um bei einem Verein anzufangen oder hatten zu wenig Zeit, um mehrmals die Woche zu trainieren. Für solche Leute sind wir ein Sammelbecken“, sagt Gregor Joisten, Gründungsmitglied der Klümpkes.

## Den Namen verdanken sie der Oma eines Gründungsmitglieds

Den Namen verdanken sie übrigens Joistens Oma. Als das Team in der Anfangsphase mal wieder von einer krachenden Niederlage nach Hause kam (vor allem gegen den starken Stadtteilrivalen HSC Stockum gab es immer Senge), sagte sie: „Ihr verliert ja

nur. Ich seid genau so ein Klümpkesverein wie Fortuna.“ Der Name war da, das Team wuchs im Laufe der Jahre immer weiter.

Nur mit dem Ligabetrieb wurde es nichts. Zwar sei das Thema immer mal wieder aufgekommen, aber selbst in den Hobbyligen fühlten sich die Spieler nicht wohl. „Sobald es um Punkte geht, fängt die Treterei an“, sagt Joisten, dem ein gutes Miteinander wichtiger als sportlicher Erfolge ist. So machte das Team im Laufe der Jahre diverse Touren und wuchs so weiter zusammen. Nun, 25 Jahre nach der Gründung, wird am Samstag ab 11 Uhr in Unterrath gefeiert.

## ■ JUBILÄUMSFEIER

**TURNIER** Morgen ab 11 Uhr steigt die große Jubiläumsfeier der Klümpkes. Auf dem Programm stehen ein Turnier mit befreundeten (Hobby-)Mannschaften in der Rollsporthalle beim TuS Nord an der Eckener Straße in Unterrath.

**RAHMENPROGRAMM** Feiern sollen nicht nur die Aktiven. Auch deren Familien sind dabei. Neben dem Turnier gib es einen Lebendkicker, Schuss-Speedmesser, eine Torwand, für die Kinder eine Hüpfburg sowie eine Tombola.